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Gentili Signore,  

Egregi Signori, 

 

abbiamo preso atto delle vostre segnalazioni del 19 giugno e dopo l’esame da parte 

dei servizi coinvolti, siamo in grado di rispondervi quanto segue: 

 

1. Creazione di una pagina dedicata ai quartieri sul sito internet del Comune 

Sul sito web nella pagina “Comune” sono presenti le pagine dedicate ai Quartieri 

nelle quali vengono pubblicate le convocazioni, le manifestazioni organizzate e, 

recentemente, anche le risposte del Municipio alle richieste delle Assemblee.  

I volantini delle convocazioni o delle manifestazioni, ecc. vengono cancellati il giorno 

in cui avviene l’evento, per gli altri documenti, ad esempio nel caso delle risposte, la 

pubblicazione è garantita sino al momento della seguente Assemblea. 

I responsabili delle Assemblee, se hanno delle comunicazioni che ritengono 

necessario siano pubblicate, possono inviare il documento alla collaboratrice 

Consuelo Rovelli che provvederà alla pubblicazione. 

 

2. Negozietto “Zucro e Tartifoi” 

Il Municipio da tempo sovvenziona l’attività del negozietto concedendo l’utilizzo 

gratuito degli spazi, ai quali si è aggiunto un contributo per i consumi energetici che 

non sono stati rifatturati nel 2011, 2012. L’olio combustibile non è stato rifatturato 

dal 2014 al 2019 e infine nel 2021 il Municipio ha esentato di nuovo l’Associazione 

da tale onere sino a quando i risultati di esercizio non fossero rientrati nelle cifre 

nere. Restiamo quindi disponibili alla fine del corrente anno a discutere d’intesa con 

il comitato un ulteriore aiuto. 

 

3. Illuminazione Via Monte Bar, tratta bivio “due strade” – bivio strada per 

Borisio 

AEM conferma che dopo l’estate sostituirà gli ultimi candelabri sulla strada 

cantonale mentre quelli previsti lungo la strada del compostaggio saranno sostituiti 

e posati nuovi nell’ambito dei lavori di rifacimento della strada, una volta cresciuta in 

giudicato la licenza. 

Consuelo Rovelli 

T. 091 936 03 68  

consuelo.rovelli@capriasca.ch 

 

Ris. Mun. 1250 del 12.09.2022 

Spettabile 

Comitato di quartiere Bidogno e Corticiasca 

c/o signora Paola Canonica 

Via Monte Bar 52 

6958 Bidogno 

Tesserete, 13 settembre 2022 

Risposte alle vostre segnalazioni del 19.06.2022 
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4.  Servizio igienico a Bidogno 

Nei prossimi mesi valuteremo in via definitiva il risanamento. 
 

5. Segnalazione riguardo all’obbligo di tenere i cani al guinzaglio 

Per quanto concerne la posa di un segnale indicante di tenere i cani al guinzaglio 

lungo il sentiero che dalla Divina Maestà porta al fiume Bello, si osserva che a 

nostro avviso non risulta giustificato, poiché si tratta di un sentiero boschivo poco 

frequentato dal pubblico. Per quanto concerne i cani al guinzaglio, si fa presente 

quanto segue:” 

l'Ordinanza sulla protezione degli animali (OPAn) stabilisce che “per quanto 
possibile i cani devono potersi muovere senza guinzaglio" (art. 71 cpv. 1 OPAn). 
Questo potrebbe apparire contraddittorio ma, in realtà, richiama solo la necessità di 
applicare la prima regola che dovrebbe governare tutte le nostre azioni, ossia il 
buon senso.  
Pertanto, nelle vie, nelle piazze e nei parchi dei centri abitati il guinzaglio è sempre 
d'obbligo, quale misura di sicurezza, sia a favore delle persone e dei bambini che li 
frequentano, sia a tutela del cane stesso. 
Tuttavia, più ci si allontana dalle zone chiaramente frequentate dal pubblico più il 
buon senso gioca un ruolo importante, infatti, se ci si trova da soli e non ci sono 
cartelli che indicano altrimenti, si può di principio lasciar libero il proprio amico a 
quattro zampe, a patto che non appartenga ad una razza soggetta a restrizioni e 
soprattutto che in caso di necessità il cane risponda effettivamente ai richiami e alle 
istruzioni del padrone. 

 

6. Area di svago per cani 

Allo stato attuale, a livello pianificatorio, non vi sono delle zone idonee che possono 

essere adibite a dog park. Per tale motivo il Municipio ha rivisto da quest’anno la 

tassa sui cani diminuendola da fr. 100.00 a fr. 80.00. 

 

7. Strada per Lupo 

Il Municipio ha da tempo approvato il progetto che è stato sottoposto al Consiglio 

Comunale con il MMN 13 /2022, licenziato lo scorso mese di maggio e ora al vaglio 

delle Commissioni incaricate del suo esame. 

Il Municipio ha proposto di asfaltare la strada in quanto altre soluzioni non sono 

state ritenute sostenibili per una strada comunale di transito di veicoli anche pesanti 

e tenuto conto del servizio calla neve.  
 

8. Parcheggi pubblici 

Laddove sono stati constatati veicoli parcheggiati in zona non adibita a posteggio, la 

Polizia è intervenuta applicando le contravvenzioni. Per quanto concerne le auto 

segnalate i cui conducenti non pagherebbero il parcheggio, si fa presente che 

verosimilmente essi dispongono di regolare abbonamento di parcheggio 

(autorizzazione comunale elettronica che permette di non pagare il parcheggio 

puntualmente). È invece pacifico che chi non paga il parchimetro viene multato (i 

controlli sono saltuari ma comunque regolari). 
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9. Carusio – piazza di giro 

Dopo intimazione da parte della Polizia Torre di Redde, le masserizie presenti sono 

state rimosse. 

 

10. Posa di parapetti e guard-rail 

Si concorda con la soluzione di parapetti in ferro zincato sia per costi che per 

manutenzione. 
La situazione segnalata vede delle pre-esistenze che non sono state al momento 

toccate per motivi di costi.  

In particolare la posa di una staccionata in legno nei pressi della Chiesa è una 

soluzione provvisoria a protezione dei nuovi posteggi (per evitare possibili cadute 

nella strada sottostante), l’anno prossimo si procederà alla sostituzione di questa 

barriera. 

I paletti in plastica chiamati “polcone” sono a norma e vengono utilizzati in tutto il 

territorio in quanto è vietato posare paletti di ferro o con catena lungo i percorsi 

stradali. 

 

11. Pause degli operai comunali 

I nostri operai di regola quando lavorano da Roveredo in su si fermano a Bidogno a 

fare la pausa, ci sono occasioni dove approfittano della pausa per scendere a 

Tesserete a caricare del materiale o per altri trasporti. 

Il responsabile dell’Ufficio tecnico ha interpellato il capo squadra che conferma il 

rispetto delle direttive interne imposte e volute dal Municipio. Sensibilizzeremo 

comunque nuovamente la squadra. 
 

12. Rifiuti 

Per il tema della carta purtroppo non si riesce a trovare una soluzione ad un 

problema che tocca l’intero territorio, Ufficio tecnico e Municipio hanno provato a più 

riprese con l’intimazione dei richiami personali ma senza ottenere importati 

miglioramenti, anzi fomentando un malcontento generalizzato. Si fa oltretutto 

presente che non basta un indirizzo rinvenuto nella carta per procedere con una 

contravvenzione. 

Nei prossimi mesi provvederemo all’installazione della videosorveglianza in alcuni 

punti di raccolta o comunque al controllo saltuario di essi con telecamere mobili, 

nella speranza che questa misura risolva la problematica. 
 

Segnalazioni per l’Ufficio tecnico: 

 

a. Posa panchine 

Abbiamo nel frattempo proceduto con i lavori di miglioria all’accesso della panchina 

di Carusio. 

 

b. Manutenzione cimitero 

Nelle prossime settimane saranno eseguiti i lavori di completamento della 

recinzione, nel frattempo deliberati. 
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c. Accesi pedonali per Lupo e per compostaggio 

Le squadre esterne stanno eseguendo i lavori. 

 

d. Corrimani dei parapetti 

La sistemazione è stata nel frattempo eseguita. 

 

e. Via Crucis d Bidogno 

I responsabili delle squadre esterne hanno valutato diverse soluzioni che purtroppo 

non hanno sortito i risultati sperati, il diserbante era la soluzione più efficace ma 

giustamente ora proibita.  

Le squadre esterne cercheranno nel limite del possibile di mantenere sotto controllo 

l’importante via storica. 

 

Si fa inoltre presente che nel corso degli ultimi mesi, a Bidogno, è stato realizzato (o 

in corso di realizzazione): 

• nuovi parcheggi lungo via Ezio Canonica e Ugo Canonica; 

• nuovi parcheggi a Carusio; 

• è stato installato uno specchio parabolico lungo via Ezio Canonica onde evitare 

le manovre di retromarcia all’altezza dei cassonetti dei rifiuti; 

• posa del divieto di parcheggio zona in via Ar Gé; 

• convenzione con CVC per l’emissione di multe da parte della Polizia comunale 

lungo la tratta acquedotto – barriera Rompiago; 

• preavviso e pubblicazione nuova segnaletica divieti di parcheggio (aree di 

scambio) lungo la tratta stradale acquedotto – barriera Rompiago; 

• realizzazione arredo urbano e segnali scuole su Via Monte Bar; 

• spostamento fermata autopostale all’altezza dell’Oratorio della Maestà (su 

suolo parrocchiale).  

 

Vi ringraziamo per la vostra preziosa collaborazione e restiamo a disposizione per 

ulteriori informazioni. 

 

Con i migliori saluti. 

 

Per il Municipio 

 

Andrea Pellegrinelli, Sindaco   Davide Conca, Segretario 

 

 

 

C.p.c.: 

- Ufficio tecnico comunale, sede 

- Polizia Torre di Redde, sede 


